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广州市总要求各级工会落实好职工知情权、参与权、表达权和监督权

简讯

重点推进
网格化工会阵地建设

江门市总工会召开十
四届七次全委会“僵尸企业”重组必须保障员工权益

“码”上看报告，委员都说赞！
广州花都区总工会推广“互联网+”工作模式

劳权案件实现“快立快调快审快结”
汕头市总工会与市中院、市劳动仲裁委建立沟通联系制度

本报讯（全媒体记者许接英 通讯
员包博涵）日前，在广州花都区总工会
十四届八次全委（扩大）会议现场，第一
时间拿到工作报告的委员，一边仔细翻
阅报告，一边忙着扫二维码。扫一扫，
可以查看工作报告多媒体版；扫一扫，
还能加入区直属工会干部微信群以及
花都工会微信公众号。

记者了解到，此次工作报告印上
了二维码，是花都区总工会倡导“互
联网+”在细节践行上的体现。“码”
上看报告，内容够通俗，形式够新颖，
成为此次全会的亮点。委员们只要
拿出手机扫下码，就可以看到多媒体
版详解2016年工会工作和2017年工
作计划，这令工作报告内容更鲜活、
更易懂。

此外，该工作报告中介绍的不少工
作方式的转变都透出“互联网+”的创新
意识，比如，推进“一号两平台”建设，即
微信公众号、官方门户网站和网络综合
业务管理系统，与工会组织建设、职工

维权和服务职工等工会重点工作深度
融合。该融合平台以职工喜闻乐见、便
于参与的形式和方法为职工群众提供

贴心对路的服务，形成线上线下的双层
互动，努力建设职工群众真正认可的
“五星级移动职工之家”。

广州市工会女职工
培训示范学校揭牌

本报讯 日前，广州番禺区总工会
举行“广州市工会女职工培训示范学
校”揭牌仪式。据悉，番禺区总工会近
年采取女职工培训学校总体安排、送课
到基层，各单位工会女职委结合实际培
训的方法，不断加大对女职工教育培训
力度，逐步建立起了多层次、多类型、开
放式女职工提升素质工作新格局。

（周映雪）

韶关工会组织交流
劳模（职工）创新工作

本报讯 近日，韶关市劳模（职工）
创新工作经验交流会在韶钢召开。韶
钢刘志明创新工作室、丹霞冶炼厂谢大
元创新工作室在会上介绍了成长、发展
历程和创新成果。据悉，韶关目前已创
建劳模（职工）创新工作室50多家，其中
已有15家劳模（职工）创新工作室被授
予“韶关市劳模（职工）创新工作室”。

（王中东）

好来化工（中山）公司设立
“三工”联动职工服务站

本报讯 近日，由中山市工会社工
服务中心承办的“三工”联动职工服务
站在好来化工（中山）有限公司举行揭
牌仪式。该服务站将积极发挥“三工”
（工会+社工+义工）联动作用和专业社
会工作者优势，运用专业的社工手法为
职工群众提供无门槛、全方位的免费社
工服务。

（中社宣）

本报讯（全媒体记者黄雄 通讯员吴
忠）针对广州市政府提出用2年至3年时
间基本实现市属国有“僵尸企业”出清重
组、发展壮大市属国有经济的工作部署，
广州市总工会近日强调要进一步发挥好
企业民主管理监督作用，要求出清重组所
涉企业工会，要向职工讲清楚推进供给侧
结构性改革特别是去产能工作的部署要
求，讲清楚出清重组“僵尸企业”的目的意
义和步骤程序。

据记者了解，出清重组“僵尸企业”已
成为当下供给侧改革的一项紧迫工作，广
州市已出台相关的实施方案。目前，经省
国资委审核确认，广州全市有国有“僵尸

企业”共476户，其中：关停企业361户，占
企业总户数的76%；特困企业115户，占企
业总户数的24%。按市属和区属分，市属
378户，占企业总户数的79%，区属98户，
占企业总户数的21%。

出清重组“僵尸企业”涉及到职工分
流安置等一系列与职工利益相关的事项，
尤其是一些涉及职工切身利益的历史遗
留问题，一旦处理失当将直接危及职工队
伍的稳定。为此，广州市总工会强调各级
工会要切实落实好厂务公开、规范民主管
理，落实好职工的知情权、参与权、表达权
和监督权，保持劳动关系和谐与职工队伍
稳定；进一步完善职工（代表）大会制度，

严格履行职工（代表）大会民主程序，坚持
涉及职工切身利益的重大事项要经职工
（代表）大会审议通过,把握好源头参与
关、程序规范关、工作质量关、职代会票决
关、履约监督关，切实维护职工合法权益。

此外，广州市总工会、市人社局双方
主要领导和工作团队近日就进一步加强
联动，协调更好地服务职工、构建和谐劳
动关系、服务党政中心工作等事项作交流
与探讨。双方就开展产业工人队伍状况
研究、加强劳资纠纷协调工作联动、加强
劳动关系三方协商机制建设、强化技能人
才培养、职工相关政策的宣传落实等问题
充分交换了意见，并达成共识。

本报讯（全媒体记者许接英 通讯
员梁珊君）近日，江门市总工会在市工人
文化宫召开十四届七次全体委员（扩大）
会议。江门市委副书记李长峰出席。江
门市人大常委会副主任、市总工会党组
书记顾达华发表讲话，江门市总工会主
席秦有朋主持会议。

会上，江门市总工会常务副主席王
雄作工作报告。报告总结了2016年全
市工会工作，提出了今年全市工会工作
的目标和措施任务。报告指出，今年将
重点推进工会阵地建设的网格化，推进
有该市特色的工会工作品牌化，推进职
工服务的普惠化，推进职工文化建设专
题化，推进工会助学助困的精准化，推进
全市工会改革各项工作的落实。

会议要求，全市各级工会要牢牢把
握工会改革主线，让广大职工切实感受
到工会改革带来的实效，增强互联网思
维，逐步推进“互联网+”工会工作。会
议强调，要全面推进全市工会改革，不断
加强工会自身建设，带动工会各项工作
全面发展。

本报讯（全媒体记者许接英 通讯员
张昕）为深入预防和化解劳动争议纠纷，近
日，汕头中院与市总工会、市劳动仲裁委联
手建立劳动关系沟通联系制度，共同打造
劳资纠纷调处新机制。

汕头市总工会法工部负责人介绍了
前不久发生过的一个案例。杨某飞和杨
某海，贵州土家苗族人，是该市一家建筑
公司派驻沙特阿拉伯某工程工地的建筑
工人。去年3月底，两人受工伤治疗返汕
后，该建筑公司仅安排他们保守治疗，不
再支付后续治疗费用和生活费。两人被

迫出院，处境十分窘迫。2016年8月，经
工伤认定和劳动能力鉴定，杨某飞为伤残
8级，杨某海为伤残6级。两人家属多次
与该建筑公司协商却始终无果。去年11
月，两人找到市总工会寻求帮助。汕头市
总工会工作人员接访后，立即为其提供法
律援助，帮助其申请劳动仲裁。在市劳动
仲裁委的调解下，杨某飞和杨某海在今年
春节前分别拿到20多万元和70多万元的
伤残待遇。

“这样的沟通联系制度可长期预防和
化解劳动争议，构建和谐劳动关系，实现

劳动争议案件的快立、快调、快审、快结。”
汕头市总工会法工部负责人表示，今年春
节后，汕头市中院、市总工会、市劳动仲裁
委印发了联合构建和谐劳动关系沟通联
系制度的通知，各区法院、区总工会、区劳
动仲裁委随后也建立该制度。

据悉，汕头市中院及各区（县）人民法
院、工会和劳动人事仲裁委员会将借助同
级综治信访维稳中心平台，定期召开沟通
会议。会议议定事项将形成会议纪要或
文件，由三家共同督促检查落实，并予以
通报。

■工会委员在扫码阅读工作报告 包博涵/摄


